

Oficio Nro. MERNNR-VEER-2022-0142-OF

Quito, D.M., 07 de abril de 2022

**Asunto:** Solicitud de difusión de la "Encuesta Industrial sobre usos finales de la energía"

Señor Doctor  
Pablo Agustín Zambrano Albuja  
En su Despacho

De mi consideración:

Como es de su conocimiento, esta Cartera de Estado se encarga de impulsar el desarrollo y aprovechamiento sostenible de los recursos energéticos y mineros, con responsabilidad social y ambiental, mediante la formulación, ejecución, seguimiento y evaluación de las políticas públicas, aplicando en su gestión principios de eficiencia, transparencia e integridad.

La promoción de políticas de uso racional y eficiente de la energía, son exitosas cuando se sustentan, en gran medida, en el conocimiento detallado de las características de los sectores de consumo y en la identificación de los potenciales de ahorro de energía en los usos finales; lo cual se logra con la elaboración de un Balance de Energía Útil (BEU).

Sobre este contexto, la Organización Latinoamericana de Energía (OLADE) con el apoyo del programa EUROCLIMA+ se encuentra desarrollando el Proyecto "*Elaboración del Balance de Energía en Términos de Energía Útil para los sectores Industrial, Residencial, Transporte y/o Comercial en Ecuador*"; y, requiere relevar información, mediante encuestas sobre usos finales de energía en las empresas, a fin de caracterizar el consumo energético por ramas de actividad de la industria.

Este relevamiento se encuentra en etapa piloto con una muestra de grandes industrias, y se desplegará masivamente, de abril a julio de 2022, en conjunción con el Ministerio de Energía y Recursos no Renovables y con el apoyo técnico de la Fundación Bariloche. La información que se genere servirá de insumo para la ejecución del proyecto y para la definición de políticas e incentivos a la Eficiencia y Seguridad Energética, aspectos de interés nacional.

Las empresas participantes, que han sido elegidas de manera aleatoria y estadística, también se beneficiarán, porque recibirán al final de su colaboración, sin costo, un Reporte Energético o Mapeo Energético que refleje de manera cuantitativa el destino que está dando a su consumo, herramienta fundamental para que propicie acciones de "gestión de la energía".

Por lo expresado y connotadores de su alto espíritu de cooperación, credibilidad y compromiso con este tipo de iniciativas de interés nacional, me permito solicitar se sirva

Oficio Nro. MERNNR-VEER-2022-0142-OF

Quito, D.M., 07 de abril de 2022

difundir y sensibilizar entre sus afiliados, a través de los canales y mecanismos de información de las Cámaras, la participación en la Encuesta Industrial sobre usos finales de la energía, y delegar a un representante o vocero para coordinar acciones de difusión y comunicación en pro de este proyecto.

El Director de Trabajo de Campo de la OLADE, Ing. José Peña, será el encargado de coordinar el intercambio de información para la difusión. Mucho agradeceré su contacto a través de: [jpcenerin@gmail.com](mailto:jpcenerin@gmail.com) y teléfono 0996199078.

Seguros de contar con su importante apoyo, anticipo mi agradecimiento.

Con sentimientos de distinguida consideración.

Atentamente,

*Documento firmado electrónicamente*

Mgs. Gabriel Alberto Argüello Ríos

**VICEMINISTRO DE ELECTRICIDAD Y ENERGÍA RENOVABLE**

Copia:

Señor Ingeniero  
Numar Alfonso Blanco Bonilla  
**Secretario Ejecutivo**  
**ORGANIZACIÓN LATINOAMERICANA DE ENERGÍA - OLADE**

Señor Magíster  
Francisco Ángel Echeverría Zambrano  
**Director de Análisis y Prospectiva Eléctrica**

Señor Ingeniero  
Jorge Antonio Mendieta Betancourth  
**Profesional 1**

ac/jm/fe